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CICERALE A TUTTA FORZA: NUOVE CONVENZIONI E L’ASL NEGA GLI ATTI ALLA 
LEGA NAZIONALE PER LA DIFESA DEL CANE 
 
http://www.geapress.org/randagismo/cicerale-a-tutta-forza-nuove-convenzioni-e-lasl-nega-gli-atti-
alla-lega-nazionale-per-la-difesa-del-cane/18247 
 
 

 
 
 
 
SALVATI PIU' DI MILLE CANI DESTINATI A ESSERE CUCINATI A BANGKOK 
 
Più di mille cani hanno rischiato di finire nelle casseruole di cuochi vietnamiti ma 119 esemplari non 
ce l'hanno fatta e sono morti asfissiati nelle gabbie dentro le quali li avevano rinchiusi i trafficanti. 
I cani liberati, 1011 in tutto, si trovano adesso in un canile del Governo, a metterli in salvo è stata la 
polizia che, nel corso di due raid, alla frontiera tra la Thailandia, nella provincia di Nakhon Phanom, 
ed il Laos li ha intercettati rinchiusi in piccole gabbie su quattro camion e liberati. 
Due cittadini vietnamiti ed un thailandese sono stati arrestati con l'accusa di traffico e trasporto 
illegale di animali. 
"I due - ha spiegato il responsabile della polizia Prwat Pholsuwa - rischiano una pena massima di un 
anno di prigione e un'ammenda pecuniaria fino a 670 dollari". 



Il prezzo di un cane sul mercato nero in Vietnam si aggira, secondo la polizia, intorno ai 33 dollari. 
  
 

 
 
ORA LO CHIEDONO ANCHE I CACCIATORI: CHI CI GUADAGNA? 
 
http://www.bighunter.it/Cani/ArchivioNews/tabid/207/newsid729/8915/Default.aspx 
 
 
 

 
 
 
IL PRETE CHE AMA GLI ANIMALI 
 
Caro Paolo,  
a proposito del prete tedesco Tomascz Jeschke, di cui  oggi si sta parlando tanto per la sua grande 
apertura al mondo del Non Umano, saprai che - nello squallido (e drammaticamente osceno) 
silenzio della Madre Chiesa Cattolica in merito alla di lui richiesta di 
assunzione, da parte di quest'ultima, di un atteggiamento consapevole e 
responsabile sul'argomento "animali e rispetto dei diritti di questi e di 
tutte le forme del Vivente" - il predetto ha gia' preannunciato la sua venuta 
a Roma il 4 ottobre prossimo (giorno della festivita' di Francesco d'Assisi) 
per una pubblica consegna in Vaticano della lettera da lui inviata al Papa sul tema in questione; 
lettera rimasta, ovviamente, inevasa in quanto proveniente da un anonimo individuo,senza merce di 
scambio interessante per la contrattazione. 
 
Ho  anticipato a Mena Lombardi, vicepresidente dell'UGDA, ed all'Associazione cattolici vegetariani 
la NECESSSITA' DI APPOGGIARE , il 4 ottobre, TALE EVENTO con la partecipazione fisica in 
Piazza S.Pietro, di TUTTA L'IMMENSA MASSA DELLE PERSONE DI BUONA VOLONTA',  
semplicemente rispettose della vita a qualsiasi livello ed in qualsiasi forma,  a sostegno dell'operato di 
questo prete coraggioso. 
Un vistoso intervento da parte di quella Umanita' che anela sempre piu' ad una forma di vita 
armonica con la Natura in tutte le sue manifestazioni sara' un'ulteriore lancia spezzata in favore della 
causa per la vita a qualsiasi livello ed in qualsiasi forma che tutti noi stiamo combattendo al meglio 
delle nostre ernergie. 
Qualsiasi forma di pubblicizzazione sara' utile a tal fine ed anche Bailador, con la sua grande 
diffusione, puo' fare la sua parte. 
Specie se il messaggio puo' arrivare a persone esperte nella predisposizione di una tale iniziativa cui 
posso dare tutto il mio appoggio nei limiti delle mie capacita'. 
 
Grazie, intanto, per la pubblicazione di questo messaggio. 
 
Anna Musco 
 
anna.musco@alice.it" 
 
 
http://www.animalpastor.eu/html/english.html 
 
http://www.animalpastor.eu/html/english_altar.html 



 
http://www.pfotenhilfe-europa.eu/2102.html       
  
tom@animalpastor.eu 
 
 
 

 
 
 
SOFRI E I BAMBI DELLO ZOO DIGITALE 
 
http://ricerca.repubblica.it/repubblica/archivio/repubblica/2011/08/12/la-carica-cuccioli-bambi-dello-
zoo-digitale.html 
 

 
 
IO PAGO MA PAPI NO…. 
 
http://ricerca.repubblica.it/repubblica/archivio/repubblica/2011/08/12/carlo-de-benedetti-pagare-una-
patrimoniale-dovere.html 
 

 
 
 

E IO INVECE VOGLIO PAGARE: IL FINANZIERE SUPER-RICCO CHE VUOLE PAGARE PIÙ 
TASSE 
 
http://www.dirittiglobali.it/home/categorie/19-lavoro-economia-a-finanza-nel-mondo/19179-qnoi-
super-ricchi-troppo-coccolati-ora-dobbiamo-pagare-piu-tasseq-.html 
 
 

 
 
 
LA BELLA POLITICA CHE AMA I CACCIATORI, CHE CI IGNORA E CHE INCASSA PALATE 
DI SOLDI… 
 
http://ricerca.repubblica.it/repubblica/archivio/repubblica/2011/08/12/in-sicilia-anche-gli-arrestati-
incassano.html 
 
LA MENSA DEI SENATORI AI COSTI DELLA MENSA DEI POVERI: ROBA DA PROVOCARE 
UN INSURREZIONE ARMATA IN UN PAESE NORMALE… 
 
http://triskel182.wordpress.com/2011/08/12/lo-scandalo-del-menu-a-prezzi-stracciati-francesco-merlo/ 
 
http://ricerca.repubblica.it/repubblica/archivio/repubblica/2011/08/12/spigola-radicchio-euro-mezzo-
rivolta-contro-prezzi.html 
 
I TRENTASEI PALAZZI DEL POTERE 
 
http://ricerca.repubblica.it/repubblica/archivio/repubblica/2011/08/17/trentasei-palazzi-per-il-potere- 
cosi-dilagano.html 



 
 

 
 
 
 
FRANCO LIBERO MANCO: ESSENZA DEL VEGETARISMO  
 
http://www.luigiboschi.it/?q=node/40955 
 
 

 
 
 
LA RISPOSTA A RATZINGER 
 
Paolo Flores D’Arcais risponde a Ratzinger nel Gesù. L’invenzione del Dio Cristiano, libro minuscolo 
ma preciso. D’Arcais  chiede al Papa: “ come hai potuto scrivere che Gesù mise fine ai sacrifici 
animali nel Tempio? E’  semplicemente falso. E cita Atti (6,7): Paolo arriva a Gerusalemme e fa visita 
a Giacomo, l’accoglienza è gelida. Giacomo gli dice che non rispetta le legge di Mosè e gli chiede un 
gesto: 
lo fa accompagnare da quattro uomini per i riti di purificazione “quando sarebbe stata presentata 
l’offerta a ciascuno di essi” : Paolo  - che è “gelosamente attaccato alla legge” – esegue senza 
problemi. 
D’Arcais cita anche il Vangelo di Matteo (5,23) che parla di presentazione dell’offerta all’altare. 
Ratzinger molla la patacca di Gesù che sospende i sacrifici: “Con la croce di Cristo l’epoca dei 
sacrifici era giunta al termine” Ma ai sacrifici - “abominevoli” per i primi cristiani – prendono parte 
gli apostoli e Gesù  “perché erano ebrei osservanti”. D’Arcais cita anche Emil Schürer - The History 

of Jewish People in the Age of Jesus Christ-, che scrive: “Il numero (dei sacrifici)  era quasi incredibile 
giorno per giorno, masse di vittime erano scannate e bruciate, e malgrado le migliaia di sacerdoti, 
quando sopraggiungeva una delle grandi festività la moltitudine dei sacrifici era talmente grande che 
avevano difficoltà a farvi fronte”. 
Insomma una macelleria sacrale al metro cubo. Un immenso massacro. Uno scorrere del sangue senza 
sosta. Un fiume purpureo di sangue innocente. Ma che Dio strano era il padre di Gesù…neanche 
Moloch arrivava a tanto. 
 
  

 
 
JACK LONDON 
 
Concepire e non agire costituisce la debolezza della nostra natura umana : constatazione che occorre 
fare con la medesima semplicità con la quale ammettiamo il caldo e il freddo, l'opacità di ciò che non 
è trasparente e la forza di gravitazione della terra e degli astri. 
Ciò che desiderai allora, è di dire a tutte le numerose persone che si lasciano prendere da quella 
debolezza, che esse hanno a disposizione un mezzo molto semplice per elevare la loro protesta e per 
contribuire ad eliminare dalla rotonda superficie del mondo la barbarie consumata sulle bestie da 
qualche individuo per distrarre i suoi simili . Non avranno quote da versare o noiosa corrispondenza 
da scambiare, non dovranno pensare ad altro che a questo ; ogni volta che in qualsiasi teatro, sulle 
scene di qualunque luogo di divertimento sarà presentato loro un numero di animali ammaestrati, 
che esse mostrino la loro disapprovazione in modo molto facile, alzandosi dai loro posti ed uscendo 
dalla sala di spettacoli per fare un giretto a prendere un poco d'aria fresca . Torneranno quando il 
numero sarà terminato e si godranno il resto del programma . Eliminiamo in tal modo da tutti i 



pubblici luoghi di divertimento tale genere di rappresentazioni. Mostriamo agli impresari che simili 
esibizioni sono sgradite al pubblico, e comprenderanno da loro stessi che devono cessare di presentare 
agli spettatori numeri di quel genere. 
 
 

 
 
 
ECOANTROPOLOGIA  
 
http://ricerca.repubblica.it/repubblica/archivio/repubblica/2011/08/10/ecoantropologia-animali-
piante-natura-ecco-diritti.html 
 
Le altre creature, animali, piante, minerali, sono altrettanti coinquilini del mondo. Non solo cose o 
forme di vita, ma veri e propri agenti sociali che hanno gli stessi diritti degli umani. E spesso dei tratti 
in comune, che non sono meramente biologici ma addirittura culturali. Ecco perché oggi l' 
antropologia non può più limitarsi all' uomo, ma deve estendere il suo sguardo su tutti gli esseri con i 
quali interagiamo e conviviamo». E del resto la nostra idea di natura è piuttosto recente. «Comincia a 
svilupparsi solo nel XVII secolo, all' inizio della modernità, quando il mondo viene diviso in due parti. 
Da una parte l' universo delle convenzioni e delle regole, ovvero la cultura. Dall' altra il mondo dei 
fenomeni e delle leggi di natura». Da una parte la persona umana, dall' altra le non-persone, cioè 
tutto il resto. Ma in questo modo il vivente viene tagliato in due e separato da una parte di sé … 
 
 

 
 
 
CANI IN THAILANDIA 
 
SALVATI IN THAILANDIA DUEMILA CANI DESTINATI AI RISTORANTI 
  
http://www.tmnews.it/web/sezioni/videonews/20110814_video_12522789.shtml 
 
 

 
 
 
PETIZIONE CONTRO LO STERMINIO DEI TASSI 
 
We need to reach 100,000 signatures to ensure the Government discusses the issue fully in parliament. 
Please help us by sending this to your friends.  
Once you have done this you can also add this link 
www.league.org.uk/badgerpetition  
to your facebook wall or website to make sure as many people sign as possible.  
You can also download our paper petition and collect signatures from family and friends 
www.league.org.uk/onemillion 
  

 
 
 
GESÙ E IL FRITTO DI PESCE  (CON LIMONE E AGLIO) 
 
I vegetariani cristiani amano la storia del Gesù vegetariano. 



Dicono: la Chiesa ha cambiato la storia, ha falsificato i testi; i primi cristiani erano vegetariani, anche 
Gesù lo era: era Esseno. Ma le citazioni che producono non reggono. Non sono solo fragili, sono fatte 
di fumo. Gesù di Nazareth sacrificava nel Tempio e mangiava – da vivo-  carne e pesce. Ma lo ha fatto 
anche da morto. Anzi da risorto. Con il corpo di luce di cui parla Paolo mangiò pesce arrosto. Anzi 
prima lo fece pescare in grande quantità poi se lo pappò.  
 
Che cosa triste è flettere l’evidenza come una canna al vento…   
 
Luca 24, 37-40 
     
“Mentre essi parlavano di queste cose, Gesù in persona apparve in mezzo a loro e disse: 
« Pace a voi! ». Stupiti e spaventati credevano di vedere un fantasma.  
Ma egli disse: « Perché siete turbati, e perché sorgono dubbi nel vostro cuore?   
Guardate le mie mani e i miei piedi: sono proprio io! Toccatemi e guardate; un fantasma non ha 
carne e ossa come vedete che io ho ».   
Dicendo questo, mostrò loro le mani e i piedi.   
Ma poiché per la grande gioia ancora non credevano ed erano stupefatti, disse: « Avete qui qualche 
cosa da mangiare? ».     
Gli offrirono una porzione di pesce arrostito; egli lo prese e lo mangiò davanti a loro” 
 

 
 
 
LE LONTRE: CI CREDEVANO ESTINTE MA SIAMO TORNATE 
 
http://www.guardian.co.uk/environment/2011/aug/18/otters-return-british-rivers 
 
 

 
 
L’ARTE DELLA PIPI’ 
 
http://www.youtube.com/watch?feature=player_embedded&v=QwtXsLRdMJw 
 
 

 
 
  
CARLO COCCIOLI (Una delle funzioni dell'uomo) 
 
L'osservare Fiorino mi porta a pensare che una delle funzioni dell'uomo potrebbe (dovrebbe) essere 
l'elevazione degli esseri viventi che lo circondano e che, a causa dei corpi più o meno grossolani  in cui 
risiedono, soffrono in livelli inferiori.  L'uomo che col Peccato Originale avrebbe trascinato con sé, 
nella rovina, tutti gli altri esseri viventi (mi pare che su questo sia d'accordo il cristianesimo) 
dovrebbe sentire il dovere di elevare, elevandosi, le proprie vittime... 
 Un cane che convive con un uomo che le ama non è uguale al cane che vive abbandonato, "da cane", 
o con un uomo che non lo ama né lo rispetta.  Fra il gatto di Voltaie e il gatto della concierge di 
Voltaire doveva esserci una differenza grande. E' sulla base di questa differenza che sarà misurata la 
responsabilità  di ciascun essere umano. Ognuno dovrebbe proporsi di "elevare" un altro essere, 
almeno uno : avvicinarlo alla propria altezza... 
 

 
 



AMAZZONIA 
 
Incredibile! Oltre 900.000 di noi hanno firmato la petizione: raggiungiamo 1 milione prima dei cortei 
in difesa delle foreste che si terranno in tutto il Brasile. Firma sotto e inoltra questa e-mail a tutti! 
 
La foresta amazzonica è a rischio. Il Senato brasiliano sta per adottare una legge che metterebbe in 
serio pericolo la protezione di questo tesoro globale. Ma fra 3 giorni le popolazioni indigene 
marceranno in tutto il Brasile per opporsi alla sua distruzione. Mettiamoci dalla loro parte e 
uniamoci a questa marcia globale per salvare l’Amazzonia.  
 
http://www.avaaz.org/it/save_the_amazon_a/?vl 
 
 

 
 
 
CHRIS MARTENSON: CRASH COURSE IN ECONOMIA 
 
http://www.indipendenzaenergetica.it/index.php?option=com_content&view=category&id=56&Itemi
d=91 
 
 
 

 
 
 
LO STERMINIO RELIGIOSO DEI MAIALI 
 
Abd –al – Malik (685- 705) l’Amir al-mu’minim, il comandante dei credenti , colui che fa costruire la 
Cupola della Rocca  a Gerusalemme e attacca senza mezzi termini la Trinità cristiana perché avversa 
all’unicità di Dio, decide di ampliare i domini del regno di Dio e instaurare la sua legge. Dopo anni di 
guerra civile è opportuno mettere le cose a posto. E tra le decisioni che prende c’è quella dello 
sterminio di tutti i maiali in Siria e Mesopotonia. Abd –al – Malik emana il decreto di sterminio dopo 
la seconda guerra civile. Il maiale agli occhi dei credenti è animale impuro e va massacrato. Va fatto 
sparire.   
Quest’atto, come altri,  punta ad affermare la legittimità del potere Umayyada.  
I maiali muoiono tutti. Direte voi: sarebbero comunque morti lo stesso.  
Vero. Ma l’atto sciocca. Ferisce.  
Ma cosa si può fare contro l’assurdità religiosa? Contro l’orrore che un’ingiunzione provoca?    
 
 

 
 
 
PAUL HAWKEN: MOLTITUDINE INARRESTABILE 
 
http://www.moltitudineinarrestabile.it/?page_id=105 
  
Come è nato il più grande movimento al mondo e perché nessuno se ne è accorto  
Dall’Australia all’Italia, dal Brasile alla Cina, dagli Stati Uniti alla Russia: in tutto il mondo, milioni 
di uomini e di donne agiscono nella convinzione che le ferite alla Natura sono ferite inferte a ciascuno 
di noi. Gestione dell’acqua, tutela della biodiversità, diritti dell’infanzia e dei lavoratori, impegno per 
uno sviluppo più sostenibile e per contrastare il riscaldamento globale, tutela dei patrimoni linguistici 



e culturali che danno forma ai luoghi in cui viviamo: migliaia di organizzazioni collegate tra loro in 
reti fluide, dinamiche e capaci di rapidi adattamenti operano in questi e in moltissimi altri settori. 
Paul Hawken ricostruisce le radici di questi movimenti e, per la prima volta, ne fornisce le coordinate 
e le metafore con cui descriverli, lasciandoci la convinzione che i loro risultati saranno una delle più 
grandi eredità che il nostro tempo potrà offrire alle generazioni che verranno. 
 

 
 
 
LA SPAZZATURA IN NORVEGIA 
 
http://www.youtube.com/watch?v=KK1oslkabxc&feature=aso 
 

 
 
 
AMERICA 
 
Quando vivevo in America, 
a Chicago, avevo un amica che andava in certi quartieri neri pericolosissimi - neanche i taxisti ci 
andavano - 
a fare il vaccino ai cani dei poveri lavorava con un'organizzazione che raccoglieva randagi 
volontaria...un giorno mi disse: non torno più lì. Chiesi: perché? mi disse ogni venerdì gassano i cani... 
Chi lo fa? Chiesi. Rispose : le mie amiche...sono come zombies...ogni settimana mettono 
a morte i cani...sono donne che il dolore ha trasformato in pietra... 
come se lo scempio le avesse succhiato l'anima... 
perchè lo fanno? Chiesi. Qualcuno lo deve fare, rispose, ma non io... 
Durante i viaggi che facevo  più mi avvicinavo verso il Mexico e più trovavo cani morti per strada... 
mi colpì questo...il mondo dei WASP (bianchi protestanti) si liberava dei cani con metodi che 
ricordano Auschwitz...gli emigranti in altre maniere... 
scegliete voi... 
 
Paolo Ricci 
 

 
 
 
STELLA CERVASIO 
  
Caro Paolo, 
Sono d'accordo con te, anch'io in Messico ho visto decine di cani senza pelle ormai, vagare sotto il 
sole. La differenza con i nostri è che sono talmente abituati a star male che  
sembra lo facciano anche con allegria. Il mio elenco di boicottaggio  
turistico aumenta, al punto che ogni anno quando devo andare a fare un  
viaggio alla fine ne faccio a meno. Non voglio vedere, e ora non voglio più  
neppure sapere. 
Nessun paese ha attenzione per gli animali, in realtà. E quando vengono le  
crisi, è ancora peggio. Però se proprio devono morire, meglio che sia il  
veterinario, con anestesia, e che siano quelli senza speranza ad andarsene.  
Il pensiero mi fa orrore, ma tutti i metodi messi in atto anche in altri  
paesi quando "diventa necessario", ossia proprio in tempi come questi...sono  
l'esatto opposto di una buona morte. Mi domando perché mai debbano morire,  
ma mi rispondo che se una pensione costa 120 euro al mese e i canili in  



convenzione lasciano morire i cani senza cure e digiunando, oltre al fatto  
che come Cane Cittadino siamo assolutamente contrari alla detenzione dei  
cani, dannosissima più di quanto si pensi per il comportamento e in maniera  
spesso definitiva, alla fine penso che la morte è una fine pietosa piuttosto  
che tutto l'altro. 
 
 

 
 

 
YVONNE LA VACCA CHE FUGGE DAL MACELLO 
 
http://www.guardian.co.uk/world/2011/aug/15/cow-fugitive-germany-reward 
 
 

 
 
 
GERARD DEPARDIEU 
 
Quando è morto, ho pianto come una prefica delle tragedie. Non riuscivo più a smettere . Tutti i 
rubinetti erano aperti. Ho saputo che stava per morire, quando ha cominciato a dormire altrove. 
Aveva dieci anni. Non era un vecchio gatto. Si è sdraiato sotto il glicine.  Ogni volta che lo andavo a 
cercare, si lasciava prendere senza reagire. Era pesante, pesante di malattia. Ero molto colpito dal suo 
male, lo sentivo, ma lui non poteva dirmelo. Avevo sempre pensato a un gatto, pensando a lui. Un 
gatto è un gatto. Quando mi son detto : "E' malato", ho pensato a un essere. Ho provato un dolore 
terribile. Non avevo capito tutto quello che potevamo dirci. Ho solo recuperato i nostri ultimi scambi : 
una carezza, uno sguardo, toccare il suo muso. Solamente io potevo farlo. Ho preso la sua testa nella 
mia mano, nell'incavo della mia mano. Era malato, perché non diceva niente. Non aveva nessuna 
reazione. Allora ho capito cosa sia l'impotenza. Ho sofferto la mia impotenza di fronte agli esseri 
viventi. 
 
 

 
 
 
UN NUOVO GHANDI CHE LOTTA CONTRO LA CORRUZIONE. INVITIAMOLO DA NOI  
 
http://ricerca.repubblica.it/repubblica/archivio/repubblica/2011/08/15/india-la-battaglia-di-
hazare.html 
 
 

 
 
SOMALIA: ABBANDONARE I FIGLI NELLA TERRA DOVE MUOIONO UMANI E ANIMALI 
DI FAME  
 
http://sedutidallapartedeltorto.blogspot.com/2011/07/somalia-bambini-deboli-abbandonati.html 
 
 

 
 



IL CEMENTO CHE CI DIVORA 
 
http://ricerca.repubblica.it/repubblica/archivio/repubblica/2011/08/13/il-tarlo-del-cemento-che-
divora-il.html 
 

 
 
 
LOWELL THOMAS 
 
A Istambul incontrai un uomo che sosteneva per certo che Dio è un gatto . Gli chiesi come potesse 
esserne tanto sicuro, e mi spiegò : "Quando lo prego, mi ignora". 
 

 
 
 
INTERVISTA AL FILOSOFO SEVERINO 
 
http://ricerca.repubblica.it/repubblica/archivio/repubblica/2011/08/15/emanuele-severino.html 
 

 
 
ENNIO FLAIANO 
 
La morte di un gatto, per la sua indifferenza, fu due volte sentita da me. Mi ignorò oppure volle 
nascondersi. Peteva venire, non venne, andò lontano, nel giardino della signora xxx - e lì lo trovarono, 
morto. Poteva venire da me, e forse mi attese, proprio il giorno che io chiusi la porta del giardino . 
Questo non posso sopportare - che un essere mi abbia atteso invano . Io Dio per un altro essere? Io, 
che non pensavo a lui, o che se ci pensavo era quasi con la crudele indifferenza di chi non crede alla 
morte? 
 
 

 
 
 
BRAMBILLA: OVVERO DELL’IPOCRISIA  
 
http://tuttosbagliatotuttodarifare.blogspot.com/2011/08/scusate-ma-una-la-brambilla-che.html 
 
 

 
 
 
MANIFESTAZIONE LAC A TORINO 
 
La Lega per l'abolizione della caccia promuove un corteo a Torino il 17 settembre in occasione 
dell'apertura della stagione venatoria. L'appuntamento è a Torino a Porta Susa alle 15,30.    
      
http://www.abolizionecaccia.it/lacinaction/appuntamenti/dettaglio/appuntamento/manifestazione-
nazionale-contro-la-caccia-17092011-torino.html 
  
 



 
 
L’ATTACCO AGLI ANIMALISTI SVIZZERI 
 
Memento Naturae esprime sincera solidarietà agli attivisti dell'associazione animalista svizzera 
Offensiva 
Animalista, che stanno subendo in questo momento, un forte attacco giuridico da parte del Ministero 
Pubblico del Canton Ticino, per motivi legati alle loro azioni in difesa degli animali che stanno 
infastidendo quelli che continuano a considerare questi ultimi, come semplice merce priva di alcun 
riguardo. La nostra solidarietà, vicinanza e sostegno agli attivisti di Offensiva Animalista, 
associazione di cui abbiamo grande stima per lo spirito e l'assoluta coerenza con cui porta avanti le 
proprie idee, vuol essere un messaggio forte e chiaro alle autorità ticinesi il cui intento ci sembra solo 
mirato a fermare l'attivismo animalista considerandolo e trattandolo alla stregua di terrorismo. 
Tutelare e difendere chi, ospite come noi su questo Pianeta, indossa un abito diverso dal nostro, è un 
nobile intento che merita profondo rispetto ed esalta quelle virtù nascoste che possono ricollegare al 
mistero dell'essenza che lega ad un filo sottile tutte le più diverse creature. Ciascun cittadino 
dovrebbe rivedere il suo intimo rapporto con la Natura e gli Animali, così come le istituzioni che 
spesso e volentieri sembrano dimenticarsene, dovrebbero avere il dovere di interessarsene con molta 
più serietà. Ma sappiamo bene che i veri interessi a processare e criminilizzare chi compie queste 
azioni, servono solo a nascondere abilmente quella gratuita, feroce e cinica violenza che si utilizza su 
esseri innocenti destinati ad una triste esistenza nel nostro mondo artificiale.    
 
Riccardo Oliva 
Presidente Associazione Memento Naturae 
 

 
 
 
L'UOMO, L’ANIMALE E LA CORTE DI CASSAZIONE 
 
SANDRO DELMASTRO DELLE VEDOVE 
                                                                                                                                 
Rischia di essere multato il padrone che trascura il proprio cane. E' quanto ha deciso la Terza Sezione 
Penale della Corte di Cassazione, con la sentenza 13 maggio 2011, n. 18892 con la quale si afferma che 
non solo l'abbandono, in sè per sè considerato, deve essere punito, ma, per la prima volta, anche 
l'indifferenza mostrata verso il migliore amico dell'uomo può integrare gli estremi del reato. 
Ecco il passaggio determinante della sentenza in esame: "tale indifferenza, in controtendenza con 
l'accresciuto senso di rispetto verso l'animale in genere è avvertita nella coscienza sociale come una 
ulteriore manifestazione della condotta di abbandono che va dunque interpretato in senso ampio e 
non in senso rigidamente letterale come pretende il ricorrente, in ossequio al significato etimologico 
del termine". 
Del resto il concetto penalistico di abbandono è ripreso anche dall'art. 591 c.p. in tema di abbandono 
di persone incapaci. E anche in tali casi per abbandono si intende non solo il mero distacco, ma anche 
l'omesso adempimento, da parte dell'agente, dei propri doveri di custodia e cura e la consapevolezza 
di lasciare il soggetto passivo in una situazione di incapacità di provvedere a sé stesso. 
Anche nell'ipotesi dell'abbandono di animali (art. 727, primo comma, c.p.), dunque, viene delineata in 
modo non dissimile la nozione di "abbandono" da intendersi, quindi, non solo come precisa volontà di 
abbandonare (o lasciare) definitivamente l'animale, ma di non prendersene più cura, ben consapevole 
della incapacità dell'animale di non poter più provvedere a sé stesso come quando era affidato alle 
cure del proprio padrone. Chi ha un animale, dunque, deve provvedervi con attenzione e con 
sollecitudione se non vuole incorrere nella severità della legge. 
Il concetto della trascuratezza, intesa come vera e propria indifferenza verso l'altrui sorte, evoca 
quindi l'elemento della colpa che, al pari del dolo, rientra tra gli elementi costitutivi del reato 



contestato. Ciò contribuisce ad evitare una vera e propria disparità di trattamento. Mai, infatti, il 
cane trascura o abbandona il padrone; se, accade, accade il contrario. Il paradosso, dunque, è che c'è 
più ... 'correttezza' da parte della bestia verso l'uomo che non da parte dell'uomo verso la bestia. Ed è 
quindi giusto che il Giudice intervenga ... a favore della bestia e contro l'uomo!. 
 
  

 
 
MANDURIA: L’OFFENSIVA DEGLI ANIMALISTI: “DENUNCIAMO IL SINDACO E I VIGILI” 
 
http://www.lavocedimanduria.it/wp/loffensiva-degli-animalisti-denunciamo-il-sindaco-e-i-vigili.html 
 

 
 
 
MOVIMENTO VEGETARIANO NO ALLA CACCIA 
 
www.no-alla-caccia.org  
 

 

 
 
 


